
香港特區行政長官李家超22日下午率團抵達浙江杭州，展開為期四天的浙江省訪問行程，他將出席在杭州舉
行的 「浙港高層會晤暨浙港合作會議第一次會議」 ，其間兩地將簽署涵蓋科技創新及經貿合作等的合作協議。

李家超昨日率先考察參觀浙江大學杭州國際科創中心。他強調，香港和杭州一樣致力發展創新科技產業，兩
地可在創科方面加強交流合作，為國家發展取得更大突破。

大公報記者 王莉杭州報道

多項成果突破國外技術封鎖
抵達杭州後的第一站，李家超率團前

往浙江大學杭州國際科創中心訪問。該中
心成立於2019年，是杭州市和浙江大學合
作共建的重大創新平台，已累計牽頭、參
與國家級項目129項，並有多項硬核成果突
破國外技術封鎖。已建成12吋55nm
CMOS成套工藝線通線並成功流片；搭建
全鏈條開放式寬禁帶半導體材料、器件及
應用創新平台，成功生長8吋碳化硅單晶，
自主研製8吋晶錠、晶片；搭建
了兩個國內外規模最大、功能最
齊全的高通量自動化科學裝置，
創建全自動單細胞蛋白質組分析
平台等。

參訪過程中，浙江大學杭州
國際科創中心向李家超一行詳細
介紹了中心的運作機制與研究成
果。館內還特別設置了 「香港成
果轉化中心」 展覽，介紹杭港創
科合作最新發展。

李家超說，浙江大學是高端
人才通行證計劃（高才通計劃）

下的合資格內地院校，至今已有超過4000
名浙江大學畢業生透過高才通計劃獲批到
香港發展；而浙大科創中心是浙江的重大
科技創新平台，匯聚擅長產、學、研協同
發展人才，能夠與香港的大學和科研機構
在推動科研成果轉化、促進技術創新和產
業創新等方面加強合作。

「在面對複雜的地緣政治局勢下，香
港亦和杭州一樣致力發展創新科技產業。
香港有多間全球百強優秀大學，兩地在創
科方面加強交流、互相學習，有助推動進

一步合作，為國家發展取得更大突破。」

了解「杭州六小龍」發展及成就
李家超昨日在社交媒體上發文表示，

這次浙江之行的重點是出席在杭州舉行的
「浙港高層會晤暨浙港合作會議第一次會
議」 。特區政府將與浙江省政府簽署涵蓋
科技創新、住房安居、經貿合作、青年發
展方面的合作協議。 「我很重視和浙江省
建立的合作機制，尤其在不同領域的合作
協議，所以我帶領有關的司局長出席會

議，確保能充分發揮在各領域的合
作。此外，我將前往寧波出席投資香
港推介大會，推廣香港優勢，推動兩
地不同界別合作。」

前年出席了杭州亞運會開幕式的
李家超說，再來杭州感到很親切和鼓
舞。這座如詩如畫的歷史名城，除了
享有豐富自然風光和人文風情，近年
創科發展速度驚人。 「這次來杭州，
我將趁機多了解 『杭州六小龍』 的發
展及其成就。期待這趟旅程深化浙港
聯繫和交流，為兩地經濟、創科、民
生等發展注入新動力。」
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推廣香港優勢 加強浙港創科合作
李家超率團訪浙江 為兩地發展注入新動力

▲財庫局與鳳凰衛視昨日正式啟動 「香港金融新維度」 合作計劃。

推廣數字經濟 彰顯香港Web3吸引力
【大公報訊】記者李慧妍報道：鳳凰衛視

與香港特區財經事務及庫務局昨日正式啟動
「香港金融新維度」 合作計劃，進一步向國際
社會展示香港金融領域的活力和機遇。行政長
官李家超在致辭時表示，今次合作將為廣大觀
眾帶來更多有關Web3，以及虛擬資產發展的
實用資訊。通過香港豐富的金融服務經驗，幫
助更多投資者認識數字經濟的最新發展。

李家超表示，香港廣播業發展蓬勃，雖然
近年互聯網和流動平台興起，但免費電視依然
是很多市民獲得知識、新聞和娛樂的渠道。去
年特區政府和國家商務部簽署《CEPA服務貿
易協議》的第二份修訂協議，如今，香港製作
的引進劇更可以在內地廣播電視台的黃金時段
播出，推動兩地文化互學互鑒、深度融合。特
區政府和通訊事務管理局會繼續促進香港廣播

業的持續發展，為廣播業締造有利的營運環
境，鞏固香港作為亞太區內廣播樞紐的地位。

多項Web3盛事年內舉行
署理財經事務及庫務局局長陳浩濂說，特

區政府一直積極構建一個可持續及負責任地發
展的Web3生態圈，而事實上香港已成為全球
Web3的重要交流平台，今年有多項具影響力
的Web3交流盛會在港舉行，彰顯香港在該領
域的吸引力和影響力。

陳浩濂表示，截至目前，證監會已批出
10個虛擬資產交易平台牌照，當局去年亦向
立法會提交《穩定幣條例草案》，並將於今年
內就虛擬資產場外交易和託管服務的發牌制度
進行諮詢。亞洲首批虛擬資產現貨交易所買賣
基金（ETF）已於去年在香港上市，今年內將

會發布第二份虛擬資產政策宣言，討論如何結
合傳統金融優勢與虛擬資產領域的技術創新。
在本次合作計劃下，財庫局未來還將會與鳳凰
衛視探討在綠色金融、財富管理等領域共同打
造更多優質節目，全面展示香港作為國際金融
中心的實力與活力。

鳳凰衛視董事局主席兼行政總裁徐威說，
香港是一座與國際社會同頻共振的城市，在香
港既能觸摸中華文化的根脈，又能感受世界潮
流的湧動。鳳凰衛視願與更多同行一起傳播，
推動更多國際文化交流，讓香港故事更多被人
熟知、喜愛。

全國政協常委、香港中華總商會會長蔡冠
深，紫荊文化集團董事長許正中，鳳凰衛視常
務副行政總裁兼總編輯孫玉勝亦作為主禮嘉賓
出席活動。

▲浙江大學杭州國際科創中心向李家超一行詳細介紹中心的運作機制與
研究成果。

▲ 「杭州六小龍」 的發展及其成就令國際矚目。

AI「小香」融入生活 特首點讚
4月22日晚，

香港特區行政長官
李家超出席由浙江

省香港商會安排的餐敘，並與
在浙江的港人和港企代表交
流，了解他們在當地的生活和
發展情況，鼓勵他們繼續善用
香港 「背靠祖國、聯通世界」
的獨特優勢以及香港作為 「超
級聯絡人」 和 「超級增值人」
的角色，發揮自身所長，服務
浙江企業 「走出去」 、把外資
「引進來」 ，為促進浙港兩地
互利共贏和高質量發展貢獻力
量。

在浙江省香港商會會長唐
龍添看來，香港現在的條件已
非常好，包括上市安排都有一
些便利，而浙江的不少企業都
對去香港發展很有興趣，希望
借助香港走向海外。 「李特首
此行以科創為主題，香港高校
在科技方面有很多成果，而杭
州的科創企業在全國頗具競爭
力，如果香港高校與相關企業
有更多合作，或協助他們 『走
出去』 ，對香港形象有正面影
響。」

「晚上的餐敘席開兩桌，
氛圍既熱鬧又溫馨。」 在場的
港人代表告訴大公報記者，此
次共有20位在浙港人受邀參加
餐敘，其中不少都是科創企業
的代表，專注的領域涵蓋低空
經濟、電商及芯片等等。 「李
特首對浙江省香港商會推出的
AI應用 『小香』 頗感興趣，他
認為這是將創新科技融入生活
的體現，充分展示了商會的創
新活力。」

據介紹， 「小香」 的名字
取自香港的 「香」 ，它的眼睛
由 「Hong Kong」 的英文首字
母 「H」 和 「K」 組成，胸前的
衣服上印有浙江省香港商會的
Logo。

點擊進入 「開始對話」
框，不僅可以了解商會的最新
動態，還可以向它諮詢港人在
浙江工作生活中遇到的問題。
「 『小香』 的創造者也是一位
港人，此前在阿里巴巴達摩院
工作，如今自主創業，李特首
還特意舉起大拇指為其點
讚。」

大公報記者 俞晝杭州報道

取經浙江創科

行政長官李家超昨日展開
為期4日的浙江訪問行程，到
訪當地的創新科技設施，亦與
在浙江的港人和港企代表會
面，第一站是浙江大學杭州國
際 科 創 中 心 （ 浙 大 科 創 中
心），了解香港和杭州在創科
合作方面的最新發展。

浙江大學於1998年由數間
大學重新合併而成。這所 「年
輕」 大學在2023及2024年《全
國科技創新百強指數報告》，
全國科技創新高校50強排名，
連續兩年排名全國高校之首。
《報告》認為，我國東部地區
創新活力之所以最為活躍，不

僅得益於國家重點高校的密集
分布，還與東部地區積極的科
技創新政策和創新氛圍緊密關
聯。

香港正致力發展高新科技
產業，李家超一語道出此行目
的，他形容浙大科創中心匯聚
擅長產、學、研協同發展人
才，能夠與香港的大學和科研
機構在推動科研成果轉化、促
進技術創新和產業創新等方面
加強合作。

浙江省的高新科技及高新
產業高速發展，背後依靠強而
有力的大學科研作支持、政府
政策扶持以及民間資金積極投
資。李家超杭州行首個行程就
是到浙江大學，行程安排別具
意義。

透視鏡
蔡樹文

杭州創科孵化中心8月在港揭幕
「李家超特首對於杭實集

團與香港科技園公司攜手在杭
州設立香港科學園長三角分園

的做法表示高度認可。他還表示會積極過
問關心此事，這讓我們也很受鼓舞。」 22
日，在參訪浙江大學杭州國際科創中心行
程中，杭實集團作為杭港創科合作代表向
李家超一行介紹了近兩年來杭港合作的體
制機制搭建及實際成效。杭實集團董事長
鈕健告訴大公報記者，在聽取介紹過程
中，李家超表示推動杭港兩地創科合作意
義重大。

「今年8月我們在香港科學園設立的杭
州創科孵化中心也將正式揭幕。」 鈕健介
紹，目前已有14家杭州企業入駐香港科學
園。

「在這個過程中，我們將與香港科學
園一起為這批企業在香港的成長以及科技

成果的研發孵化、成果轉移共同助力，如
提供辦公空間、在港申請註冊等流程做好
服務。同時，我們也會聯動更多的投資生
態，為這些企業下一步的高速成長，包括
尋找訂單、尋找深度科研合作、 『走出
去』 等助力。」

2億元基金助力兩地企業孵化
他還透露，稍後在寧波舉行的投資香

港推介會上，杭實集團還將與香港特區政
府投資推廣署簽署合作備忘錄，進一步加
強在投資領域的合作願景。 「一方面我們
將以香港為平台，推動杭實集團以及杭實
投資的生態 『走出去』 。另一方面投資推
廣署也將為杭州企業在落地香港的過程中
提供有關本地的營商環境和政策諮詢。我
們相信這將成為杭港合作的又一里程
碑。」

鈕健介紹： 「我們還預備設立一支2億
元人民幣的基金。這支基金作為杭港兩地
共同孵化、共同成長的一支科技成果孵化
基金，將對兩地企業進行全生命周期的成
長孵化，通過這支基金支持他們往更高更
強發展。」

香港科技園公司創新發展總監簡依雯
表示，希望未來能有更多浙江企業入駐香
港科學園。 「我們將提供 『拎包入駐』 服
務，同時也可提供包括融資上市、出海等
全方位的服務。無論是東南亞、歐洲等市
場，還是 『一帶一路』 沿線國家的市場，
我們都有很好的對接。」

同時她表示，面對當前複雜多變的國
際形勢，香港作為 「超級聯繫人」 和 「超
級增值人」 ，對於內地企業 「走出去」 來
說，香港是一個非常好的選擇。

大公報記者 王莉杭州報道

強強
聯手

◀李家超率團前往浙江大學杭州國際科創中心訪問。
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